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Pela primeira vez na história, uma mulher 
vai comandar o Corpo de Bombeiros de MG

CULTURA 9

CULTURA 9 ESPORTE 11

Definidos os grupos do Módulo II; 
competição começa 3/5 e North vai forte 
em busca do acesso

Museu Regional abre temporada de eventos de 
2025 com duas exposições

PC apresenta detalhes do caso de jovem 
morta dentro de supermercado

O Museu Regional do Norte de Minas (MRNM) inicia sua 
temporada de eventos de 2025 com duas exposições que 
revelam o talento e a criatividade de dois artistas plásticos 
norte mineiros. Na próxima segunda-feira (3), às 14 horas, 
será aberta a exposição “Série Ambulantes de Praia”, de Adel 
Gonzaga. Na sexta-feira (7), às 9 horas, é a vez da inaugura-
ção da mostra “Faces da Arte”, de Ana Damasceno. 

O homem de 22 anos que atacou a namorada e 
a agrediu, com 15 facadas, dentro de um supermer-
cado, foi indiciado pela Polícia Civil, por feminicídio. 
O fato aconteceu no dia 17 deste mês e toda a ação 
foi registrada pelas câmeras de segurança do local. A 
vítima, uma jovem de 20 anos, recebeu atendimento 
rapidamente, mas infelizmente não resistiu e faleceu 
ainda no local. 

Nessa terça-feira (28), o presidente do North, Victor Oliveira, e o diretor Executivo Marlon marcaram presença na sede da 
Federação Mineira de Futebol (FMF) para o Conselho Técnico do Campeonato Mineiro Módulo II. O encontro reuniu os repre-
sentantes dos 12 clubes participantes para alinhar diretrizes, regulamento e detalhes da competição. A reunião foi conduzida 
pelo presidente da FMF, Adriano Aro. Também participaram outros integrantes da entidade.

Melhorias para o 
Conselho Tutelar serão 
tema de audiência

BR-135 | 
Ouvidoria-Geral do 
Estado realiza 
atendimentos na 
Rodoviária de Moc

Na manhã da última terça-feira (28), a Prefeitura 
de Montes Claros, por meio da MCTrans, recebeu 
equipe da Ouvidoria-Geral do Estado de Minas Ge-
rais (OGE/MG) na Rodoviária da cidade. A visita foi 
acompanhada pelo administrador do Terminal Ro-
doviário, Danylo Roberto Capaz Rabelo. 

Nessa quarta, 29 de janeiro, a Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secretaria de Desen-
volvimento Social, e com apoio da Secretaria 
de Saúde, da Secretaria de Serviços Urbanos e 
da Secretaria de Ambiente, Bem-Estar Animal e 
Sustentabilidade, além da ESURB, da MCTrans e 
da Guarda Municipal, realizou uma importante 
ação voltada para pessoas em situação de rua.

CIDADE 4

Aos 87 anos, morre 
no Rio a escritora 
Marina Colasanti

Ações de atendimento 
às pessoas em 
situação de rua são 
promovidas em Moc

De forma inédita no Estado, na marca de 113 anos de história do Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Minas Gerais (CBMMG), pela primeira vez uma mulher estará à frente da corporação 
mineira. O anúncio foi feito pelo governador Romeu Zema, na reunião com o secretariado 
nessa quarta-feira (29/1). O comando-geral do Corpo de Bombeiros será de competência da 
coronel Jordana de Oliveira Filgueiras Daldegan, em substituição ao coronel Erlon Dias do 
Nascimento Botelho. O governador Romeu Zema ressaltou que a escolha faz parte das prio-
ridades da atual gestão.
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Por que o planejamento de marketing é o 
caminho para o sucesso em 2025

Drones: O futuro da limpeza predial e de 
grandes estruturas está voando

SAP redefine o futuro dos negócios com 
soluções ERP inteligentes

2 OpiniãO
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No mundo dos negócios, estar 
um passo à frente faz toda a dife-
rença. Antecipar ações e se plane-
jar estrategicamente são práticas 
fundamentais para empresas que 
desejam crescer e se destacar no 
mercado.

Como eu costumo dizer, o pla-
nejamento estratégico é a base 
para qualquer negócio que busca 
consistência e relevância no mer-
cado. Com o tempo, o marketing 
deixou de ser uma atividade pon-
tual para se tornar um pilar no 
crescimento das empresas. É nesse 
contexto que a organização prévia 
faz toda a diferença – e acredite, 
ela começa agora, antes mesmo de 
2025 chegar.

Muitos empresários e profis-
sionais de marketing ainda en-
xergam o investimento em marca 
como um custo. Porém, é preciso 
desmistificar essa visão, pois in-
vestir na imagem da sua empresa 
é investir no ativo mais valioso que 
você tem – o seu nome. Construir 
um branding sólido é o que separa 
negócios que sobrevivem daqueles 
que prosperam.

E um planejamento permite o 
aproveitamento de oportunidades 
que muitas vezes passam desper-
cebidas. Por exemplo, feriados 

e datas comemorativas, quando 
usados estrategicamente, podem 
ser gatilhos poderosos para cam-
panhas promocionais. Mas para 
que isso funcione, é preciso an-
tecipação. Não adianta começar a 
planejar uma ação para o Dia dos 
Namorados em junho, isso deve 
ser pensado meses antes.

Antecipar-se significa ganhar 
tempo para criar campanhas mais 
criativas, alinhar a estratégia com a 
identidade da marca e garantir que 
a execução seja impecável. Quem 
planeja tem tempo para pensar, 
testar e ajustar. Quem deixa para 
última hora corre o risco de perder 
relevância ou, pior, passar desper-
cebido.

É exatamente para ajudar em-
presários e Social Medias a esta-
rem sempre à frente que disponi-
bilizo gratuitamente o Calendário 
Estratégico de Marketing 2025. 
Esse material vai muito além de lis-
tar feriados. Ele é um guia prático, 
com informações organizadas mês 
a mês, pensado para transformar 
datas importantes em oportunida-
des concretas de negócios.

Mas de que adianta ter o calen-
dário se ele não for usado de for-
ma estratégica? O ideal é começar 
revisando todo o conteúdo, sele-

A limpeza de fachadas de edifí-
cios, e estruturas de grande porte, 
como tanques e silos, sempre foi 
um desafio em razão das alturas e 
grandes dimensões, e da complexi-
dade das superfícies, acabamentos, 
segurança e proteção individual, 
horários, condições climáticas, 
além de outros fatores fundamen-
tais. Nesta nova fase surgiram os 

drones para limpeza e conservação 
das edificações e agora proporcio-
nam mais segurança e eficiência nas 
tarefas, e estão começando a mudar 
a maneira como essas estruturas 
têm sido conservadas até aqui.

Impulsionado principalmente 
pelas redes sociais, nos últimos 
anos, o mercado de produtos e tec-
nologias de limpeza para pequenos 

espaços comerciais e residenciais 
tem crescido significativamente. 
Hoje, juntamente com esses apa-
relhos há também dispositivos 
magnéticos para limpeza de vidros, 
robôs aspiradores de pó, e produ-
tos automatizados para pintura de 
paredes. Nas grandes estruturas os 
drones estão se tornando essenciais 
para superar aqueles desafios tradi-

Na era da transformação digital, 
as empresas enfrentam a necessida-
de imperativa de se tornarem mais 
eficientes, ágeis e competitivas. 
Esse movimento não se resume 
a uma atualização tecnológica, é 
uma estratégia crucial para garan-
tir a sustentabilidade a longo pra-
zo. Nesse contexto, a SAP oferece 
soluções de Enterprise Resource 
Planning (ERP) que se adaptam 
perfeitamente a uma variedade de 
processos empresariais.

Em conformidade com as exi-
gências fiscais e tributárias brasi-
leiras, o SAP S/4HANA oferece uma 
plataforma robusta que integra 

módulos essenciais: gestão finan-
ceira, conformidade fiscal, recursos 
humanos, supply chain e customer 
relationship management. Esta in-
tegração não apenas otimiza pro-
cessos interdepartamentais, mas 
também assegura total aderência 
às complexas regulamentações do 
fisco nacional.

A arquitetura in-memory do 
S/4HANA representa um salto tec-
nológico significativo, processando 
volumes massivos de dados em mi-
crossegundos. Esta capacidade per-
mite análises preditivas sofisticadas 
e conformidade em tempo real com 
as constantes atualizações da legis-

lação tributária, aspecto crucial no 
contexto brasileiro.

Na vertente de compliance fis-
cal, o sistema incorpora automati-
camente atualizações relacionadas à 
NFe, CTe, NFSe e demais documen-
tos fiscais, garantindo conformidade 
com o SPED e demais obrigações 
acessórias. A plataforma também se 
destaca no suporte à implementação 
do PIX e outras inovações do sistema 
financeiro nacional.

Os sistemas ERP da SAP integram-
-se facilmente com outros produtos 
da própria empresa e aplicativos de 
terceiros, criando um cenário de 
TI coeso que suporta uma ampla 

gama de funções de negócios. Essa 
conectividade promove colaboração 
aprimorada entre departamentos e 
aumenta a agilidade operacional.

A adoção de soluções de ERP da 
SAP pode gerar diversos resultados 
positivos para o crescimento das em-
presas.

Eficiência Aprimorada: A auto-
mação de tarefas rotineiras reduz 
erros manuais e libera recursos para 
concentrar esforços em iniciativas 
estratégicas, permitindo maior foco 
na inovação e na criação de valor.

Experiência do Cliente Elevada: 
O acesso ininterrupto a informações 
completas sobre clientes facilita o 

atendimento personalizado, aumen-
tando a fidelidade e satisfação. Essa 
personalização fortalece o relacio-
namento com clientes e melhora a 
retenção a longo prazo.

Decisões Informadas por Dados: 
Com análises em tempo real, as em-
presas obtêm insights valiosos que 
orientam decisões estratégicas para 
o crescimento. Além disso, esses 
insights ajudam na identificação 
e mitigação de riscos antes que se 
tornem problemas significativos.

O impacto desta transformação 
reflete-se em métricas concretas: 
redução média de 40% em custos 
operacionais, diminuição de 60% 

no tempo de fechamento contábil 
e aumento de 35% na precisão de 
previsões financeiras, segundo da-
dos recentes da própria SAP.

A plataforma estabelece novo 
paradigma em gestão empresarial 
integrada, onde tecnologia, com-
pliance e eficiência operacional 
convergem para impulsionar cres-
cimento sustentável na era digital. 
Esta sinergia entre inovação tecno-
lógica e conformidade regulatória 
posiciona o SAP S/4HANA como uma 
importante ferramenta para empre-
sas que buscam liderança em seus 
segmentos no competitivo mercado 
brasileiro.

cionar as datas que fazem sentido 
para o seu setor e adicionar even-
tos específicos da sua empresa. Em 
seguida, monte um cronograma de 
ações com pelo menos dois meses 
de antecedência. Essa organização 
será fundamental para você execu-
tar campanhas de forma mais efi-
ciente e assertiva.

Uma campanha bem planejada 
não é só um esforço de vendas, mas 
uma oportunidade de fortalecer o 
nome da sua empresa. O branding 
não é luxo; é sobrevivência em 
um mercado cada vez mais com-
petitivo. Empresas que entendem 
isso e investem tempo em planeja-
mento conseguem criar conexões 

mais profundas com seus clientes, 
se destacar e, consequentemente, 
crescer.

Portanto, convido você a refletir: 
onde você quer que sua empresa 
esteja em 2025? A resposta começa 
com o que você faz hoje. Aproveite 
a oportunidade de começar o ano 
com planejamento estratégico e ga-

rantir que cada ação de marketing 
esteja alinhada aos seus objetivos 
de crescimento, visualizando que 
o impacto que pode gerar no seu 
negócio é inestimável.

Antecipe-se, planeje e colha 
os frutos do seu trabalho. Afinal, 
quem está preparado, sempre es-
tará à frente.

cionais de manutenção e estado de 
conservação.

Criado na década de 70 nos 
Estados Unidos pelo engenheiro 
espacial israelita Abraham (Abe) Ka-
rem como armamento de guerra, os 
drones (zangão em inglês), além da 
área de defesa e segurança pública 
e privada, se multiplicou na agri-
cultura realizando pulverizações de 
defensivos nas plantações e estre-
lou até em produções audiovisuais 
para televisão, comerciais, filmes e 
mídias sociais.

No caso da limpeza predial junto 
com a tecnologia eletrônica de voo 
e gravação de vídeo há também dis-
positivos para jatos de alta pressão, 
escovas automatizadas e sistemas 
de pulverização, que complemen-
tam a performance da operação, 
reduzindo o tempo necessário para 
concluir o trabalho. A produtivida-
de é um dos benefícios mais eviden-
tes. Isso porque enquanto a limpe-
za tradicional de um prédio de 10 
andares pode levar dias, os drones 
conseguem concluir a tarefa em 
poucas horas. Naturalmente isso 
vai ser analisado na composição de 
custos e preços de manutenção pre-
dial e de grandes estruturas.

Outro fator importante é a redu-

ção de gastos operacionais. Ainda 
que os drones tenham um custo 
inicial elevado, na sua operação as 
despesas relacionadas ao emprego 
de equipamentos pesados, mão de 
obra intensiva e segurança ficam 
menores. A redução do uso ou eli-
minação de andaimes, por exem-
plo, contribui consideravelmente 
na economia a longo prazo. 

Um ponto muito importante nos 
drones para a área de limpeza, pin-
tura ou dedetização, é na segurança 
porque eliminam a necessidade de 
trabalhadores acessarem locais pe-
rigosos, alcançarem grandes alturas 
ou trabalharem com fachadas com 
superfícies difíceis de escalar. A 
substituição reduz riscos de aciden-
tes e contribui no cumprimento das 
normas de segurança do trabalho.

Nos dias de hoje, a sustentabili-
dade é um aspecto muito conside-
rado. Por isso, os drones sempre 
utilizam sistemas que consomem 
menos água e produtos químicos 
que os métodos tradicionais. Além 
disso, a própria operação é mais 
ecológica por não empregar máqui-
nas movidas a combustíveis fósseis.

Já se sabe, portanto, que há inú-
meras outras aplicações e a cada 
momento surge mais uma nova 

aplicação para serem empregados. 
Equipados com sensores e sistemas 
de controle precisos, os drones de 
última geração permitem uma mo-
vimentação ágil e exata principal-
mente em locais de difícil acesso 
por terra.

Além de representarem uma 
evolução disruptiva no mercado 
de limpeza de fachadas, eles forta-
lecem a competitividade entre em-
presas de tecnologia e ao mesmo 
tempo têm promovido mudanças 
positivas nas expectativas de clien-
tes e órgãos reguladores. Contudo, 
mesmo com tantos pontos positi-
vos, agregando eficiência, seguran-
ça e sustentabilidade no mercado, 
os drones enfrentam ainda desafios, 
como a regulamentação do espaço 
aéreo e a formação de operadores 
qualificados.

Os serviços dos drones para lim-
peza predial e grandes estruturas 
nesta fase inicial têm encontrado 
boa aceitação no mercado brasilei-
ro e é correto afirmar vieram para 
ficar e evoluir. O mercado está mui-
to aquecido e o faturamento do 
setor já é extremamente animador. 
Há expectativas que em apenas um 
ano alguns players cresçam até oito 
vezes mais. 
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Melhorias para o Conselho Tutelar 
serão tema de audiência

Governo suspende criação de fundação 
do IBGE

Censo dos carroceiros é cobrado na Câmara

Durante reunião realizada nes-
sa terça-feira (28/1), a Câmara de 
Vereadores de Montes Claros apro-
vou 19 requerimentos que solici-
tam melhorias para Montes Claros. 

Um dos requerimentos, do verea-
dor Eduardo Preto (Pode), solicita 
a realização de audiência pública, 
no dia 6 de fevereiro, a partir das 
8h30, para discutir melhorias es-

truturais para o Conselho Tutelar. 
O evento irá acontecer na Câmara 
Municipal.

O vereador Daniel Dias (PC-
doB) solicitou o pagamento do re-

Foi apresentado, nessa terça-
-feira (28), em reunião ordinária 
da Câmara Municipal, a proposta 
da vereadora Ceci Protetora (PRD) 
de realização de censo dos carro-
ceiros de Montes Claros, antiga 
exigência da proteção animal, de 
muitos cidadãos e também uma 
solicitação do seu mandato.

Justificou que é uma neces-
sidade de realizar um censo dos 
carroceiros de Montes Claros, 
acompanhado da identificação in-
dividualizada das carroças, dos res-
pectivos condutores e da microchi-
pagem dos cavalos utilizados nesta 
atividade.

Explica a parlamentar que “des-
de 2021, quando iniciou a discus-
são para propor soluções graduais 
da tração animal no município, 
a medida foi apontada como in-

dispensável para um avanço com 
responsabilidade e planejamento 
na implementação dessa política. Na 
ocasião, o município procederia com 
levantamento, mas, infelizmente, 
não foi realizado” comentou. Com 
a nova administração, ela voltou a 
solicitar formalmente a realização do 
censo e das ações complementares 
que são fundamentais para a correta 
execução da Lei Municipal que de-
termina a substituição gradativa da 
tração animal na cidade.

Outra justificativa apontada pela 
vereadora é que o censo dos carro-
ceiros é um instrumento essencial 
para identificar e compreender a 
realidade daqueles que ainda neces-
sitam dessa prática para sua subsis-
tência e com isso poder começar a 
pensar nas políticas públicas volta-
das a substituição desse ofício.

O objetivo é fazer o levantamento 
de dados que ajudam a buscar alter-
nativas que garantam a dignidade 
das pessoas, promovendo capacita-
ção, além de descobrir quem são e 
quantas são as famílias que sobrevi-
vem da tração animal, quantos ani-
mais são usados, ao mesmo tempo, 
garantindo o bem-estar animar e 
avançando na modernização.  Ceci 
cita que a identificação individuali-
zada das carroças e dos respectivos 
carroceiros com microchipagem 
dos equinos permitirão o neces-
sário acompanhamento e res-
ponsabilização daqueles que não 
cumprem a legislação de trânsito 
da destinação correta dos resídu-
os no município, desestimulando 
que maus-tratos sejam cometidos 
sem qualquer penalização. (Arthur 
Amorim Jr.)

O Ministério do Planejamento e 
Orçamento (MPO) divulgou nessa 
quarta-feira (29) que suspendeu tem-
porariamente a iniciativa do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) de criação da Fundação de 
Apoio à Inovação Científica e Tecno-
lógica do IBGE (IBGE+). De acordo 
com o MPO, a fundação teria o obje-
tivo de promover o desenvolvimento 
institucional e ampliar as fontes de 
recursos financeiros para o IBGE.

“Frente a esse desafio, estão sen-
do mapeados modelos alternativos 
que podem ensejar alterações legis-
lativas, o que requererá um diálogo 
franco e aberto com o Congresso 
Nacional”, diz a nota publicada pelo 

MPO.
O texto afirma ainda que os dois 

órgãos esclareceram que qualquer 
decisão que venha a ser tomada será 
debatida internamento e nos pode-
res Executivo e Legislativo.

O Ministério do Planejamento 
e Orçamento informou, ainda, que 
dará apoio ao IBGE, por meio da Lei 
Orçamentária Anual (LOA), para a 
formulação do Censo Agropecuário, 
Florestal e Aquícola, uma das pesqui-
sas mais relevantes do Instituto, em 
recursos para 2025 (cronograma que 
envolve treinamento, contratação, 
entre outros).

TRABALHADORES | O Sindicato 
Nacional dos Trabalhadores e Traba-

lhadoras do IBGE (ASSIBGE) avalia 
que a suspensão temporária da cria-
ção da Fundação IBGE+ é uma vitó-
ria da mobilização dos trabalhadores 
do instituto e da sociedade civil.

“No momento, é preciso que a 
direção do IBGE esclareça o que efe-
tivamente quer dizer com ‘suspensão 
temporária’, e garanta que os servi-
dores terão voz no debate do arranjo 
institucional que a direção afirma que 
buscará com o Executivo e Legislati-
vo. A ASSIBGE manterá sua oposição 
a qualquer proposta que mantenha 
os riscos institucionais que permeiam 
a “IBGE+”.

Segundo o sindicato, uma reu-
nião com a presidência do IBGE está 

agendada para 4 de fevereiro para 
cobrar maiores esclarecimentos so-
bre o tema. “O anúncio da suspensão 
temporária da fundação é um passo 
importante, porém insuficiente, por 
si só, para pôr fim à crise enfrentada 
pelo Instituto, marcada por decisões 
autoritárias da direção também em 
outros campos, incluindo graves 
medidas antissindicais ao longo dos 
últimos meses”, diz a entidade.

Na manhã de hoje, a ASSIBGE 
realizou um ato em frente à sede do 
instituto, no Rio de Janeiro, para pro-
testar contra atos do presidente do 
IBGE, Márcio Pochmann, em espe-
cial, a criação da fundação de direito 
privado. (Agência Brasil)

ajuste de 6,27% do piso salarial do 
magistério, previsto na Lei Federal 
11.738 de 16 de julho de 2008.

A construção do Centro de Saú-
de, no bairro Vila Telma, como for-
ma de garantir qualidade de vida 
e bem-estar para a população, foi 
solicitado pelo vereador Crisósto-
mo da Minas Brasil (União).

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União), solicita a reforma 
e manutenção com prioridade e 
celeridade para finalizar a obra 
no Mercado Central de Montes 
Claros. A instalação de redutores 
de velocidade na esquina das ruas 
Francisco Muniz Magalhães e Teó-
filo de Almeida, no bairro Jardim 
Brasil, foi solicitado pelo vereador 
Marcos Nem (Pode) para conter 
o alto índice de acidente naquele 
local.

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) solicita a construção de 
ponte sobre o Córrego do Cintra, 
na rua Altair Pereira de Souza, bair-
ro Vera Cruz. O vereador Raimun-
do do INSS (PDT), solicita estudo 
de viabilidade técnica para a cana-
lização do córrego e pavimentação 
asfáltica ao longo das margens, na 

avenida Olímpio Magalhães Filho, 
bairro Santo Antônio II.

A instalação provisória de lumi-
nária solar no trecho da ponte que 
interliga os bairros Santo Antônio 
e Jardim Olímpico e na avenida 
Maceió foi solicitada pelo vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania).

O vereador Rena de Nova Espe-
rança (União) solicita a implantação 
de rede água intermediária entre a 
adutora da Copasa, na Comunidade 
de Rebentão dos Ferros, e o distrito 
de Nova Esperança.

A vereadora Carol Figueiredo 
(PL) solicita que seja intensificado a 
fiscalização, contenção e abordagem 
por parte da Secretaria de Ação So-
cial, apoiada pela Guarda Municipal, 
para coibir a intimidação provocada 
pela atitude de várias interferências, 
cometidas contra os transeuntes na 
Rodoviária.

O patrolamento e cascalhamento 
da estrada rural da comunidade de 
Campos Elísios que liga à comuni-
dade de Canaci, dando continui-
dade até a Estrada da Produção foi 
solicitada pelo vereador Wilton Dias 
(Avante).

O vereador Marlus do Indepen-

dência (PSD) solicita a criação de 
uma praça em terreno de responsa-
bilidade do município, localizada na 
rua Lagoa Rodrigues de Freitas, no 
bairro Carmelo. O vereador Soter 
Magno (PSD) solicita a construção 
de calçada no lado esquerdo de 
quem sobe a ponte no bairro Jardim 
Liberdade, estendendo-se até o final 
da rua José Joaquim da Silva Xavier.

O vereador Igor Dias (PRD), so-
licita a construção de uma pista de 
caminhada no entorno do campo 
no bairro Primavera, precisamente 
sob a calçada que margeia o campo.

A criação de ponto de apoio para 
motoboys e entregadores de aplica-
tivos, localizado na Avenida Sani-
tária, foi solicitada pelo vereador 
Ailton do Vilage (MDB).

O vereador Edson Cabeleirei-
ro (PV) solicita a manutenção dos 
campos de futebol da cidade. O ve-
reador Odair Ferreira (União) soli-
cita a construção de uma cobertura 
para a quadra de esportes localiza-
da na rua Um, no bairro Vila Sion. 
O vereador PC Landim (Avante) so-
licita a limpeza ao redor do campo 
de terra preta, no bairro Canelas II. 
(Stênio Aguiar)



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros,  quinta-feira, 30.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 4 RegiOnal

Praça de Esportes abre temporada com 
amistosos e integração com pais e atletas

BR-135 | Ouvidoria-Geral do 
Estado realiza atendimentos 
na Rodoviária de Montes 
Claros

Prefeitura constrói 
praça e muda a cara do 
Monte Sião II

Secretaria de Ambiente 
leva serviço para diversas 
regiões da cidade

Nesta semana, o projeto de 
iniciação esportiva futsal da Pre-
feitura de Montes Claros deu o 
pontapé inicial para a temporada 
2025. As atividades aconteceram 
no Ginásio Ana Lopes, do Parque 
Municipal. No primeiro momen-
to, houve uma reunião entre pais, 
atletas, comissão técnica e equipe 
da Secretaria Municipal de Espor-

te, Lazer e Juventude, com o ob-
jetivo de discutir e elaborar um 
planejamento estratégico para 
atender ao calendário de competi-
ções locais, regionais e estaduais, 
além de torneios escolares e os 
projetos sociais gratuitos de esco-
linha.

Em seguida, foram realizados 
quatro amistosos para a apresenta-

ção das equipes masculinas da Pra-
ça de Esportes, nas categorias Sub-
8/Sub-9, Sub-10, Sub-12 e Sub-17. 
A integração com a comunidade 
foi um dos diferenciais, com o 
convite do treinador João Batista 
(“Tista”) para a participação das 
equipes do Juventude Esporte Clu-
be, Cassimiro de Abreu e Atletas 
de Cristo (Bairro Maracanã) nesses 

amistosos.
Há 4 anos como atleta da Praça 

de Esportes, o goleiro Ítalo de-
fende a equipe Sub-17 da Praça, e 
projeta como maior desafio neste 
ano a disputa do Campeonato Mi-
neiro do Interior e o Estadual ge-
ral: “estou no projeto desde 2021, 
e temos hoje uma base entrosada 
que joga junto há muito tempo. 

Acredito que com um ritmo maior 
de treinamentos vamos estar bem 
preparados para buscar os títulos 
mais importantes”.

Cândido Martins Santos é pai 
do ala Artur, de 11 anos, atleta do 
time Sub-12 da Praça de Esportes. 
Ele lembra que o filho está no 
projeto há dois anos, e demonstra 
desde então uma evolução técnica, 

tática e física, além de ter melho-
rado a concentração e a disciplina 
em casa e na escola: “ele treinava 
em outro lugar, e confesso que 
não tinha a mesma atenção por 
parte do técnico. O professor Ba-
tista faz um trabalho diferenciado, 
em reconhecer o potencial de cada 
jogador e incentivá-lo”. (SECOM/
PMMC)

Na manhã da última terça-feira 
(28), a Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da MCTrans, rece-
beu equipe da Ouvidoria-Geral do 
Estado de Minas Gerais (OGE/MG) 
na Rodoviária da cidade. A visita foi 
acompanhada pelo administrador 
do Terminal Rodoviário, Danylo Ro-
berto Capaz Rabelo.

A ação faz parte do projeto Ouvi-
doria Móvel, que percorreu Montes 
Claros, Bocaiúva e Curvelo, ouvin-
do a população sobre a qualidade 
dos serviços nas rodovias BR-135, 
MG-231 e LMG-754. A equipe da Ou-
vidoria esteve no local para esclare-
cer dúvidas, registrar manifestações 
e aplicar pesquisas de satisfação, 

com apoio da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE/MG) e da Secretaria 
de Infraestrutura, Mobilidade e Par-
cerias (Seinfra).

Para informações sobre mobilida-
de urbana e trânsito em Montes Cla-
ros, a MCTrans está disponível pelos 
telefones (38) 3224-6924 ou (38) 
3224-6926. (SECOM/Thaysa Silva)

A população do residencial 
Monte Sião ll já está usufruindo 
de um novo espaço de lazer, que 
é uma belíssima praça com play-
ground, academia ao ar livre e 
quadra esportiva.

O local antes recebia descarte 
irregular de lixo e entulho, tra-
zendo diversos transtornos para a 
população, como a infestação de 
animais peçonhentos, pragas ur-
banas e mosquito da dengue.

Agora, é um espaço de sociali-
zação para toda a família, sendo 
um verdadeiro centro de convi-
vência para as crianças, jovens e 
idosos. (SECOM/Luís Carlos Gus-
mão)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Ambiente, 
Bem-estar Animal e Sustentabilida-
de, intensifica o trabalho de poda 
em praças e avenidas da cidade. O 
trabalho envolve poda de segurança, 
rebaixamento da copa de árvores, 

podas de limpeza, podas de correção 
para dar maior equilíbrio à estrutura 
das árvores e levantamento de copas.

Na última terça-feira (28), os tra-
balhos foram concentrados na Aveni-
da Leonel Beirão de Jesus, em frente 
ao Parque das Mangueiras. No local 

foi realizada a poda de segurança.
A poda na avenida eliminou ga-

lhos que poderiam causar acidentes 
ou danos à iluminação pública, ga-
rantindo ainda a limpeza, conserva-
ção e segurança da população. (SE-
COM/Bruno Albernaz)
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Prefeitura irá adquirir software para 
gestão da Saúde

Ações de atendimento às pessoas em 
situação de rua são promovidas em Moc

Secretaria de Ambiente incentiva o 
aproveitamento da água das chuvas na zona 
rural

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de li-
citação com o objetivo de contrata-
ção de empresa especializada para 
licenciamento de uso de sistemas 
de informática integrados para a 
gestão da área da saúde pública. 
A iniciativa contribuirá para a con-
tinuação do Programa Mais Saúde 
Digital, através dos serviços de 
conversão de dados, implantação, 
migração de dados preexistentes, 
treinamento, manutenção, suporte 
técnico e acompanhamento.

A utilização de instrumentos 
modernos de gestão, contendo 
ferramentas de controle que per-
mitam a geração de informação 
qualificada, é fundamental para a 

obtenção dos resultados espera-
dos. O monitoramento do uso dos 
recursos disponíveis em tempo 
real evita desperdícios e oferece 
maior qualidade nos serviços pres-
tados ao cidadão.

Segundo o edital de licitação nº 
731/2024, a empresa que fornecer 
o software também deverá realizar 
o treinamento, com carga horária 
mínima de 12 horas, para, pelo 
menos, 500 servidores da Secreta-
ria de Saúde, além de concluir os 
serviços de migração, treinamento 
e implantação dos sistemas no pra-
zo máximo de 120 dias. A sessão 
pública do processo de licitação 
acontecerá no dia 11 de fevereiro. 
(SECOM/PMMC)
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Nessa quarta, 29 de janeiro, 
a Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, e com apoio da 
Secretaria de Saúde, da Secretaria 
de Serviços Urbanos e da Secre-
taria de Ambiente, Bem-Estar Ani-
mal e Sustentabilidade, além da 
ESURB, da MCTrans e da Guarda 

Municipal, realizou uma impor-
tante ação voltada para pessoas 
em situação de rua, com o obje-
tivo de oferecer suporte, orien-
tações e serviços que promovam 
dignidade e inclusão social.

A programação teve início às 
8h e terminou às 17 horas, com 
a instalação de uma tenda estraté-

gica que funcionará como ponto 
de apoio e apresentação dos ser-
viços ofertados pela assistência 
social às pessoas em situação de 
rua. Esse espaço será aberto ao 
público e contará com a presença 
de profissionais qualificados para 
esclarecer dúvidas, compartilhar 
informações e encaminhar pessoas 

para os atendimentos disponíveis.
Ao mesmo tempo, a equipe de 

Abordagem Social estará atuan-
do nas imediações e no interior 
da Rodoviária de Montes Claros, 
realizando o mapeamento da 
população em situação de rua, 
prestando orientações sobre seus 
direitos e os serviços disponíveis, 

e promovendo encaminhamentos 
necessários para acolhimento, 
saúde e outras demandas específi-
cas.

Essa iniciativa reforça o compro-
misso da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social com a promoção da 
cidadania, buscando integrar e ofe-
recer oportunidades a todos.

Serviços Ofertados na Tenda: 
informações sobre o Centro POP 
e outros serviços de acolhimento; 
orientações sobre documentação 
e programas assistenciais; encami-
nhamento para serviços de saúde; 
encaminhamento para serviços de 
saúde; e NAM- núcleo de atenção 
ao migrante. (SECOM/PMMC)

A Secretaria de Ambiente, Bem-
-estar Animal e Sustentabilidade 
de Montes Claros promove a viabi-
lização de barraginhas na área ru-

ral como uma solução sustentável 
para captação da água das chuvas, 
especialmente em nossa região, 
onde o período de seca predomi-

na durante a maior parte do ano.
As barraginhas, pequenas ba-

cias escavadas no solo, desempe-
nham um papel crucial para os 

pequenos produtores, captando 
a água das chuvas, evitando a 
erosão e recarregando os lençóis 
freáticos. Essa técnica simples e 

eficiente é de suma importância 
ambiental.

A Prefeitura, assim, reafirma 
seu compromisso com a sustenta-

bilidade, a preservação ambiental 
e a proteção dos recursos hídricos 
para as próximas gerações. (SE-
COM/PMMC)

Muito mais que um hospital: 
um avançado complexo de saúde 

para você e sua família.

Pronto 
Atendimento

Laboratório Serviço de 
Imagem

- Funcionamento 24h

- Atendemos a mais de 30 

especialidades: convênios e 

particular.

- Equipamentos tecnológicos de 

última geração

- Exames exclusivos- Coleta 

domiciliar adulto e infantil

- Equipe Médica de Radiologistas 

de excelência 

- Processos de segurança do 

paciente bem estabelecidos, de 

acordo com os requisitos ONA - 

Ac re d i t a d o  e m  N í ve l  3  d e 

Excelência

Aponte sua câmera para o QRCode 
e conheça todos os nossos serviços:

Agendamento:

(38) 3229-2000
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Projeto Queijo Minas Legal incentiva a 
regularização de queijarias informais

Inscrições para o Programa Estadual de 
Assistência Estudantil da Unimontes vão até 21 
de fevereiro – candidatos devem ficar atentos à 
documentação exigida

Iza Matos, produtora de queijo 
em Itaobim, tem orgulho do ofício. 
Há mais de 45 anos no ramo, ela 
espera que esse amor chegue até 
os netos: “essa mineiridade que o 
queijo tem está no sangue”. Ela é 
assistida pelo Projeto Queijo Minas 
Legal (PQML), iniciativa coordenada 
pela Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), em parceria com suas enti-
dades vinculadas (Emater, Epamig e 

IMA) e com o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) por meio do 
Procon-MG. 

A meta é aumentar o número de 
queijarias habilitadas e certificadas. 
“O PQML busca solucionar entraves, 
promover a produção de qualidade, 
garantir segurança alimentar e for-
talecer o setor, ao mesmo tempo 
em que valoriza a tradição e a cul-
tura dos queijos mineiros”, explica 
a assessora técnica da Diretoria de 

Agroindústria e Cooperativismo da 
Seapa e uma das coordenadoras do 
PQML, Isabella Gruppioni. 

“Quando falamos em queijo arte-
sanal mineiro, estamos lidando com 
um patrimônio imaterial, herança 
de gerações dedicadas a um pro-
duto de forte identidade cultural”, 
diz o promotor de Justiça e coorde-
nador do Procon-MG, Luiz Roberto 
Franca Lima. Ele reforça que o com-
promisso é com a proteção do con-

sumidor, a valorização do pequeno 
produtor e “a construção de um le-
gado que honre o passado, sustente 
o presente e inspire o futuro”.

Até agora, o PQML já atendeu 
652 produtores em 160 municí-
pios, com mais de 2 mil visitas da 
Emater, resultando em 86 queijarias 
regularizadas. “O principal ganho é 
a habilitação sanitária, fundamental 
para garantir segurança alimentar, 
expandir o mercado e agregar va-

Iniciativa da Seapa, IMA e Emater-MG visa ajudar produtores de queijos a adequarem seus 
estabelecimentos, o que garante maior segurança alimentar e acesso a novos mercados

lor”, conta Isabella Gruppioni.
São várias frentes de atuação, 

desde a sanidade animal até o auxí-
lio nas plantas das queijarias. O pro-
jeto também fornece equipamentos 
às equipes de campo, faz análises 
gratuitas de água e queijo e oferece 
capacitações EaD para atualizar e 
padronizar procedimentos dos téc-
nicos e fiscais.

Na fazenda, onde Iza Matos e a 
família produzem queijo de massa 
cozida, queijo cabacinha e frescal, 
é o extensionista da Emater Dajas 
Murta quem os atende. Ele aponta 
que a adesão ao PQML promoveu 
avanços em toda a produção, a co-
meçar pela alimentação do gado. 
“Eles estão baixando custos na pro-
dução do leite por produzirem o 
alimento das vacas”, exemplificou. 

Dajas acrescenta que o trabalho 
assiste a família como um todo. “O 
queijo aqui no Vale do Jequitinho-
nha é uma das maiores fontes de 
renda da agricultura familiar, em 
sua maioria produtores de leite. 
Com a dificuldade de negociar bons 
preços, eles viram no queijo uma 
possibilidade de agregar valor à ren-

da”, explicou.

QUANTO CUSTA REGULARI-
ZAR?

O Projeto Queijo Minas Legal é 
só um dos caminhos para a regu-
larização. O gerente de Inspeção 
de Produtos de Origem Animal do 
IMA, André Almeida, explica que 
são muitos os fatores que influen-
ciam no processo e nos custos - por 
exemplo, se a queijaria já existe, ou 
se o produtor vai partir do zero. 
Além disso, os trâmites municipais, 
estaduais e federais são diferentes.

LEGISLAÇÃO ESTÁ SENDO 
ATUALIZADA

Vale lembrar que a legislação que 
trata do registro de queijarias artesa-
nais está sendo modernizada para 
uma única portaria. O texto ainda 
revoga duas normas obsoletas - as 
Portarias do IMA nº 517, de 2002, 
e nº 523, de 2002. A iniciativa faz 
parte das diretrizes do Governo do 
Estado de estímulo à regularização 
dos queijeiros. (Agência Minas)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) segue 
com as inscrições abertas para o 
Programa Estadual de Assistência 
Estudantil (PEAES) 2025. O prazo 
para as inscrições vai até às 17h do 
dia 21 de fevereiro. Os estudantes 
devem se inscrever exclusivamente 
pela internet, no portal oficial do 
programa: https://peaes.unimon-
tes.br/.

O PEAES, financiado pelo Go-
verno do Estado e coordenado 
pela Pró-Reitoria de Extensão, tem 
como foco apoiar estudantes de 
baixa renda, garantindo a perma-
nência deles na universidade até 
concluírem os cursos. Estão aptos 
a participar alunos regularmente 
matriculados em cursos presenciais 
de graduação, pós-graduação ou 
técnicos de nível médio ofertados 
pela Unimontes.

A Pró-Reitoria de Extensão des-
taca que os estudantes devem ficar 
atentos em relação à documenta-
ção comprobatória exigida. Os can-
didatos deverão anexar os arquivos 

solicitados em formato PDF ao pre-
encher o formulário pelo sistema 
online.

O edital do programa pode ser 
conferido no site da Unimontes: 
www.unimontes.br/editais. No 
edital já constam os links para o 
encaminhamento dos documentos 
exigidos pelo modelo online (ane-
xo 6).

Os candidatos ainda poderão 
esclarecer dúvidas sobre a docu-
mentação e processo de inscrição 
por intermédio da internet, pelo 
e-mail: peaes@unimontes.br. Este 
canal é o único destinado a esclare-
cer questões e a garantir o suporte 
necessário aos estudantes.

Para concorrer, é necessário 
atender aos critérios socioeconô-
micos estabelecidos em edital, in-
cluindo renda familiar per capita 
de até 1,5 salário mínimo.

Após o encerramento do prazo 
de inscrições, haverá a avaliação 
dos candidatos pela comissão res-
ponsável. No dia 17 de março, será 
divulgado o resultado preliminar 

do processo de seleção.
O prazo para apresentação 

de recursos vai de 18 de a 24 de 
março. A Pró-Reitoria de Extensão 
lembra que os candidatos devem 
ficar atentos ao fato de que, ao en-
caminharem os recursos, eles não 
poderão mais anexar novos docu-
mentos, que tenham deixado de 
enviar durante o período normal 
de inscrições. O resultado final do 
processo seletivo do Programa de 
Assistência Estudantil da Unimon-
tes 2025 será divulgado no dia 31 
de março.

Programa de Assistência Estu-
dantil – Modalidades de auxílios 
oferecidos e valores:

O PEAES disponibilizará sete 
modalidades de auxílios financei-
ros, com valores e condições es-
pecíficas: moradia: R$ 312,50/mês 
(até 12 parcelas); alimentação: R$ 
150,00/mês (até 10 parcelas) para 
estudantes fora do campus – sede; 
transporte: R$ 187,50/mês (até 10 
parcelas) para deslocamentos su-
periores a 4 km; creche: R$ 250,00/

mês (até 10 parcelas) para apoio a 
filhos de 0 a 5 anos; apoio Didático 
e Pedagógico: R$ 250,00 semestrais 

(até 2 parcelas); inclusão para Pes-
soas com Deficiência: R$ 250,00/
mês (até 10 parcelas); inclusão Digi-

tal: R$ 250,00/mês (até 12 parcelas) 
para acesso à internet ou aquisição 
de dispositivos eletrônicos.

PE
D

RO
 G

O
N

TI
JO

/I
M

PR
EN

SA
 M

G



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 30.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 7RegiOnal

Atrativos como o Parque Nacional Cavernas do Peruaçu e a Cordilheira do Espinhaço, no Norte de 
Minas, são alguns dos diversos roteiros turísticos que se destacam no estado

Destinos de ecoturismo e natureza estão entre 
os preferidos dos turistas, aponta pesquisa do 
Ministério do Turismo

Presidente do Codanorte, Miguel Felipe, protocola 
Ofício junto ao vice-governador solicitando 
adiamento das aulas por causa das chuvas

Campanha conscientiza contribuintes sobre o IPVA 
e as facilidades da quitação do tributo pelos meios 
digitais

Um levantamento do Ministé-
rio do Turismo e da Nexus Pesqui-
sa Inteligência de Dados revela 
que atrativos naturais e ecoturis-
mo estão entre os destinos turís-
ticos preferidos de 16% dos bra-
sileiros entrevistados. As praias 
aparecem no topo da lista, sendo 
a escolha de 35% da população, 
seguida dos locais de belezas na-
turais. Já as atrações culturais ou 
históricas, e atividades que envol-
vem saúde e bem-estar atingiram, 
cada uma, 7% das preferências. 
Somente para esta alta tempora-
da, a projeção do setor é de um 
faturamento de R$ 157,7 bilhões.

Neste cenário, Minas Gerais, 
que consolidou sua liderança no 
turismo do país, em 2024, com 

um crescimento de 100% acima 
da média nacional, segundo da-
dos do Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), apre-
senta diversos produtos turísticos 
que atraem milhares de visitantes 
e reafirmam o setor como funda-
mental no desenvolvimento eco-
nômico do estado, respondendo 
por quase 7% do Produto Interno 
Bruto (PIB) mineiro. Ao todo, 
mais de 32 milhões de turistas 
estiveram em Minas Gerais, em 
2024.

“Os dados da pesquisa eviden-
ciam o que estamos percebendo 
no Norte de Minas. Temos atrati-
vos naturais como rios, cachoei-
ras, trilhas e cavernas, que cada 
vez mais são procurados por tu-

ristas de todas as partes do Brasil 
e, também, do exterior”, enfatiza 
o gerente do Sebrae Minas na re-
gional Norte, Jadilson Borges.

O Sebrae Minas investe em 
capacitações, cursos e desenvol-
vimento de produtos e rotas para 
oferecer aos turistas as melhores 
experiências ao desfrutarem das 
belezas naturais da região. Para 
2025, a entidade continua traba-
lhando para fortalecer a vocação 
turística regional e gerar emprego 
e renda para toda a cadeia produ-
tiva do setor.

 
CORDILHEIRA DO 

ESPINHAÇO

Reconhecida como Patrimônio 

Natural pela Unesco, a Cordilheira 
do Espinhaço é a única cordilheira 
no território brasileiro, com uma 
extensão de cerca 1 mil km que vai 
desde o sul de Minas Gerais até o 
norte da Bahia. Combinando turis-
mo rural, atividades contemplati-
vas e hospedagens sustentáveis, 
a região proporciona um refúgio 
para o silêncio e a reconexão com 
a natureza. Os roteiros que atraves-
sam o Cerrado do “Grande Sertão: 
Veredas” contemplam 172 cidades 
brasileiras, incluindo, Grão Mogol, 
Botumirim, Cristália, Serro, Dia-
mantina, Porteirinha, Mato Verde, 
Espinosa, Turmalina, Monte Azul, 
entre outras.

 
PARQUE NACIONAL CAVERNAS 

DO PERUAÇU

Situado entre os municípios de 
Januária e Itacarambi, no Norte do 
estado, o Parque Nacional Caver-
nas do Peruaçu é um dos patrimô-
nios naturais mais importantes do 
Brasil e do mundo, com vestígios 
de ocupação humana que datam 
de 12 mil anos. Compreende um 
conjunto de sítios arqueológicos 
e pinturas rupestres com mais de 
180 cavernas e grutas. A área total 
do parque é de 156 mil hectares. 
Um dos destaques é a Gruta do Ja-
nelão que, na sua parte principal, 
tem altura e largura que chegam a 
100 metros. Na gruta está a Perna 
da Bailarina, estalactite que de-
fende o título de maior do mundo 

com 28 metros de comprimento.

 SERRA DO CABRAL
 
Localizada nos municípios de 

Buenópolis, Joaquim Felício, Vár-
zea da Palma, Augusto de Lima, 
Lassance e Francisco Dumont, a 
Serra do Cabral é um maciço monta-
nhoso que faz parte da Cordilheira 
do Espinhaço. Rica em belas cacho-
eiras e vegetação abundante, é um 
divisor de águas entre os rios das 
Velhas e Jequitaí, que são afluentes 
do Rio São Francisco. A serra abriga 
o balneário Cercanova e a charmosa 
Vila de Curimataí, distrito de Bue-
nópolis, cercado de cachoeiras e 
muito visitado por turistas da região 
e de Belo Horizonte.

O prefeito de Joaquim Felício e 
presidente do Codanorte, Miguel Fe-
lipe, se reuniu com o vice-governador 
de Minas Gerais, Matheus Simões, 
para entregar um ofício solicitando 
o adiamento do início do ano letivo, 
especialmente nas cidades da região 
que foram atingidas pelas chuvas.

Segundo o Boletim divulgado 
pela Defesa Civil de Minas Gerais, 134 
cidades estão em situação de anorma-
lidade por causa do período chuvoso. 
Destas, pelo menos 20 são da nossa 
região. 

“Muitos municípios ainda estão 
contabilizando os prejuízos, tem co-
munidades isoladas, pontes caídas, 
escolas estragadas pelas chuvas, es-
tradas intransitáveis. Agora é hora de 
fazer os reparos e ter mais tempo para 
que essas crianças e adolescentes te-

nham condições de retornar às aulas 
com segurança”, defendeu Miguel. 

Conforme a conversa com o vi-
ce-governador, ele pontuou que o 
pedido será analisado de acordo com 
a situação dos municípios.

“Em resposta, ele destacou que 
não será possível atender à solici-
tação para todo o estado, devido às 
exigências dos conselhos que tam-
bém farão cobranças nesse senti-
do. No entanto, ele ressaltou que 
para os municípios que já decreta-
ram estado de calamidade pública, 
o processo será mais viável e po-
derá ter um encaminhamento mais 
rápido. Seguimos acompanhando 
a situação e buscando alternativas 
para minimizar os impactos em 
nossas cidades.”, completou Mi-
guel Felipe.

O Governo de Minas, por meio 
das Secretarias de Estado de Fazen-
da (SEF) e de Planejamento e Ges-
tão (Seplag), lançou nesta semana 
a campanha “IPVA 2025, mais fácil, 
moderno e eficiente”.

O objetivo é conscientizar os 
contribuintes mineiros sobre a 
nova data do Imposto sobre Pro-
priedade de Veículos Automotores 
que, neste ano, começa a ser co-
brado a partir de fevereiro. Além 
disso, a estratégica é promover a 
digitalização dos serviços veiculares 
em todo o estado, por meio do MG 
app. No aplicativo, é possível con-
sultar o cronograma do tributo e 
efetuar o pagamento, de forma rá-
pida e prática.

A veiculação na mídia começou 
no domingo (26/1) e se estende até 
o mês de abril, em três etapas, lem-
brando as datas para a quitação do 
tributo, que começa no dia 3/2 e se 
estende até o dia 11/4.

Além disso, as peças publici-
tárias enfatizam a importância do 
pagamento do IPVA para garantir 
investimentos nas áreas de saúde, 
segurança e educação, e destacam 
ainda a modernização e eficiência 
asseguradas pelos serviços digitais.

Ao todo, foram produzidos três 
vídeos para TV e mídias digitais, 
que mostram a importância do pa-
gamento do tributo pelo cidadão, 
como forma de garantir melhorias 
nos serviços, e a facilidade para a 

utilização do aplicativo MG app.
A campanha aposta em criativi-

dade e estratégia para informar e 
engajar os cidadãos, promovendo 
uma transição para um sistema digi-
tal que simplifica a vida dos contri-
buintes mineiros.

MG APP | O MG app, aplicativo 
oficial do Governo de Minas coor-
denado pela Seplag, já tem mais de 
5 milhões de usuários cadastrados. 
Atualmente, oferece, por exemplo, 
mais de 100 serviços digitais de 
trânsito para os mineiros. O MG 
app está disponível gratuitamente 
para download nas lojas App Sto-
re (Apple) e Google Play. (Agência 
Minas)
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Pela primeira vez na história, uma mulher 
vai comandar o Corpo de Bombeiros de MG

Polícia Civil apresenta detalhes do caso de 
jovem morta dentro de supermercado, em 
Montes Claros

Polícia Militar prende suspeito em Nova 
Esperança, após tentativa de abordagem e fuga

Seis veículos ficam completamente carbonizados 
após incêndio em oficina mecânica

De forma inédita no Estado, na 
marca de 113 anos de história do 
Corpo de Bombeiros Militar de Mi-
nas Gerais (CBMMG), pela primei-
ra vez uma mulher estará à frente 
da corporação mineira. O anúncio 
foi feito pelo governador Romeu 
Zema, na reunião com o secretaria-
do nessa quarta-feira (29/1).

O comando-geral do Corpo de 
Bombeiros será de competência da 
coronel Jordana de Oliveira Filguei-
ras Daldegan, em substituição ao 
coronel Erlon Dias do Nascimento 
Botelho.

O governador Romeu Zema res-
saltou que a escolha faz parte das 
prioridades da atual gestão em va-
lorizar o trabalho de mulheres nos 
principais cargos de liderança da 
administração pública estadual.

O governador agradeceu os ser-
viços prestados pelo coronel Erlon 
Dias e pela subcomandante Daniela 
Lopes Rocha da Costa, e desejou su-
cesso e continuidade ao excelente 
trabalho realizado pelo Comando 
dos Bombeiros de Minas.

“Desde o início da minha gestão, 
as pessoas indicadas para ocupar os 

cargos de liderança são escolhidas 
por critérios técnicos e de compe-
tência. Nesse processo, tenho bus-
cado valorizar o excelente trabalho 
que as mulheres fazem na admi-
nistração pública de Minas Gerais. 
A coronel Jordana é um desses 
exemplos. Tenho certeza que ela 
fará uma gestão primorosa à frente 
dos Bombeiros, mantendo a corpo-
ração em um lugar de destaque no 
Brasil e no mundo”, disse Romeu 
Zema.

COMANDO-GERAL | Ao lon-
go da carreira, a coronel Jordana 
de Oliveira ocupou diversas posi-
ções de destaque na corporação, 
incluindo a subchefia da Seção 
de Planejamento Operacional do 
Estado-Maior, o subcomando do 
3º BBM, a chefia da Assessoria de 
Comunicação do CBMMG e, mais 
recentemente, a Diretoria de Assun-
tos Institucionais.

É especialista em Administração 
Pública, com enfoque em Gestão 
de Pessoas pela Escola de Governo 
da Fundação João Pinheiro; e em 
Gestão Estratégica e Políticas Pú-
blicas pela Academia de Bombeiros 

Militar.
Além disso, leciona e orienta no 

Curso de Pós-Graduação em Ges-
tão, Proteção e Defesa Civil da Aca-
demia de Bombeiros Militar.

ESTADO MAIOR | O subcoman-
do da corporação e a chefia do Es-
tado Maior estarão a cargo do co-
ronel Moisés Magalhães de Souza, 
em substituição à coronel Daniela 
Lopes.

Comandante Especializado de 
Bombeiros, é especialista em Enge-
nharia de Segurança do Trabalho, 
em Normalização de Medidas con-
tra Incêndio, Pânico e Explosões, 
e em Gestão Estratégica e Políticas 
Públicas. Também leciona e orien-
ta no Curso de Pós-Graduação em 
Gestão Estratégica e Políticas Pú-
blicas da Academia de Bombeiros 
Militar.

A data para oficializar a troca do 
comando do Corpo de Bombeiros 
ainda será definida, momento em 
que serão prestadas as honras e 
agradecimentos aos comandantes 
coronel Erlon Dias do Nascimento 
Botelho e coronel Daniela Lopes 
Rocha da Costa. (Agência Minas)

O homem de 22 anos que ata-
cou a namorada e a agrediu, com 
15 facadas, dentro de um super-
mercado, foi indiciado pela Polícia 
Civil, por feminicídio. O fato acon-
teceu no dia 17 deste mês e toda a 

ação foi registrada pelas câmeras de 
segurança do local. A vítima, uma 
jovem de 20 anos, recebeu aten-
dimento rapidamente, mas infeliz-
mente não resistiu e faleceu ainda 
no local. 

Na manhã dessa quarta-fei-
ra (29), em entrevista coletiva à 
imprensa, a delegada Francielle 
Drumond deu mais detalhes des-
te crime, que chocou a população 
montes-clarense. 

Durante patrulhamento, a Po-
lícia Militar foi acionada por um 
transeunte que relatou tentativa 
de abordagem por indivíduos na 
entrada de sua fazenda. Com base 
nas informações fornecidas, foi ini-
ciada uma intensa ação de rastrea-
mento, resultando na localização 
de um dos suspeitos no distrito de 
Nova Esperança.

Ao perceber a presença policial, 
o suspeito, que estava conduzindo 

um veículo, tentou evadir-se de ma-
neira brusca, mas acabou abando-
nando o carro e adentrando uma 
residência nas proximidades.

Durante a fuga, o indivíduo dis-
pensou um simulacro de arma de 
fogo, que foi posteriormente loca-
lizado pela equipe policial.

O autor foi abordado, preso em 
flagrante e encaminhado à Delega-
cia de Polícia, juntamente com o 
veículo e o simulacro apreendidos. 

Um incêndio em uma oficina 
mecânica deixou seis veículos 
completamente carbonizados na 
noite dessa terça-feira (28), no 
bairro Santo Antônio, em Montes 

Claros. Ninguém se feriu.
Segundo o Corpo de Bombei-

ros, para combater as chamas em 
segurança, a Polícia Militar fez o 
controle do tráfego no entorno e 

isolou o local. Durante o contro-
le do fogo, foi necessário acionar 
um segundo caminhão da cor-
poração, além de contar com o 
abastecimento de água por meio 

de caminhões-pipa da Copasa.
Ao todo, foram gastos 8 mil 

litros de água para realizar o tra-
balho de combate que durou 40 
minutos.

O fogo carbonizou comple-
tamente seis veículos e outros 
quatro automóveis foram par-
cialmente atingidos. Os militares 
conseguiram evitar que outros 

sete veículos sofressem danos. 
As edificações do entorno não 
foram atingidas pelas chamas. A 
causa do incêndio será investi-
gada.
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Anúncio foi feito pelo governador Romeu Zema, durante a reunião com o secretariado nessa 
quarta-feira (29/1), e faz parte da política de reconhecimento do trabalho de mulheres na alta gestão 
do Estado

FEMINICÍDIO 

“Foram feitas análises nas câ-
meras de segurança do local que 
comprovaram que o autor chegou 
ao estabelecimento por volta das 
21h50 e já se direcionou ao caixa 
onde a vítima trabalhava. A vítima, 
ao perceber que ele estava armado 
com uma arma de fogo e uma faca, 
começou a correr pelos corredores 
do supermercado. Ela conseguiu 
correr por aproximadamente dois 
minutos quando escorregou e foi 
agredida pelo autor. O laudo de 
necropsia comprovou 15 facadas, o 
que demonstra a crueldade e a frie-
za com que o crime foi praticado”.

Ainda de acordo com a delega-
da, as imagens também mostraram 
que as pessoas tentaram intervir 
na ação, mas toda vez que algum 
funcionário tentava se aproximar, o 
autor apontava a arma com o intui-
to de evitar que alguém impedisse 
o crime.

Quanto à motivação do assassi-
nato, a PC acredita que o ciúme ex-
cessivo por parte do suspeito possa 

ter culminado na morte da jovem.
“O autor informa uma suposta 

traição, mas para a polícia a moti-
vação foi um ciúme excessivo. A 
vítima teria terminado esse relacio-
namento em novembro de 2024 em 
razão de uma suposta agressão dele 
e ele não teria aceitado o fim da 
relação. Desde então tentava reatar 
com ela”.

O autor, de 22 anos, foi localiza-
do, capturado e preso momentos 
após o crime. A faca e a réplica de 
pistola usadas por ele foram apre-
endidas.

MAIS SOBRE O CASO - A mãe 
da vítima contou para a polícia que 
o namoro durou cerca de três me-
ses e que no início era uma relação 
tranquila. Mas, após a jovem come-
çar a trabalhar, o namorado teria co-
meçado a demonstrar muito ciúme.

Conforme Francielle Drumond, 
a partir do fim do namoro, a vítima 
teria começado a sofrer ameaças 
constantes e, devido ao medo de 

morrer, teria deixado uma carta de 
despedida.

“A vítima sabia que corria risco 
de morte, inclusive teria deixado a 
senha do celular com uma amiga 
caso algo acontecesse com ela. Dei-
xou também uma carta de despedi-
da para a mãe, que foi encontrada 
três dias após o falecimento. Nesta 
carta ela deixa claro que sabia que 
corria risco de morte”.

De acordo com a PC, no celular 
dela, que foi entregue pela família, 
foram descobertas várias conversas 
com o autor, onde percebe-se que 
ele a ameaçava com frequência.

Ainda de acordo com a PC, tes-
temunhas informaram que apesar 
de já ter sido agredida e estar sendo 
ameaçada, a mulher não procurou a 
polícia por medo de que ele se tor-
nasse mais agressivo.

O inquérito sobre o feminicídio 
foi encaminhado para a Justiça e 
está à disposição do Ministério Pú-
blico que decidirá se está concluso 
para oferecer denúncia.
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Museu Regional abre temporada de 
eventos de 2025 com as exposições 'Série 
Ambulantes de Praia' e 'Faces da Arte'

Governo de Minas vai premiar conteúdos 
com destaque para histórias inspiradoras e 
transformadoras do Vale do Lítio

Aos 87 anos, morre no Rio a escritora Marina 
Colasanti
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O Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM) inicia sua tempora-
da de eventos de 2025 com duas 
exposições que revelam o talento e 
a criatividade de dois artistas plás-
ticos norte mineiros. Na próxima 
segunda-feira (3), às 14 horas, será 
aberta a exposição “Série Ambulan-
tes de Praia”, de Adel Gonzaga. Na 
sexta-feira (7), às 9 horas, é a vez 
da inauguração da mostra “Faces da 
Arte”, de Ana Damasceno.

O Museu Regional é vinculado 
à Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), situado na rua 
Coronel Celestino, 75, no centro 
histórico da cidade. Com visitações 
gratuitas, as duas mostras são resul-
tantes do I Chamamento de Expo-
sições Temporárias do MRNM/2025. 
As exposições poderão ser conferi-
das até o dia 27 de fevereiro.

A mostra “Série Ambulantes de 
Praia” reúne pinturas em acrílica so-
bre tela no estilo naïf, caracterizado 
por cores vibrantes, traços simples 
e uma abordagem espontânea. Ins-

piradas no cotidiano dos vendedo-
res ambulantes das praias cariocas, 
as obras destacam a cultura e a pai-
sagem brasileiras.

O autor da exposição individual, 
Adel Gonzaga, é natural de Januária 
(Norte de Minas) e, desde 1981, é 
radicado no Rio de Janeiro, onde 
concluiu sua graduação e pós-gra-
duação em Artes.

O artista plástico construiu sua 
trajetória com exposições no Brasil 
e no exterior. Ele trabalhou como 
arte-educador na cidade do Rio de 
Janeiro (rede estadual) e também 
na rede municipal de Angra dos 
Reis (RJ). Seu trabalho expressa 
um olhar sensível sobre a cultura 
brasileira. “Minhas obras retratam o 
esforço e a resiliência dos trabalha-
dores das praias do Rio de Janeiro, 
que percorrem quilômetros sob o 
sol para levar sustento às suas famí-
lias”, afirma Adel Gonzaga.

A jovem artista plástica Ana 
Caroline Nunes Damasceno Bor-
ges, 18 anos, autora da exposição 

“Faces da Arte”, nasceu em Grão 
Mogol (Norte de Minas). Suas telas 
capturam paisagens e animais com 
sensibilidade e profundidade, evi-
denciando os vales e o entardecer 
de sua cidade natal.

Ana Caroline começou a dese-
nhar com apenas 12 anos. Aos 15, 
iniciou seus trabalhos na pintura, 
influenciada pela avó, Ana Souza 
Damasceno.

A jovem artista plástica descreve 
sua arte como um processo intuiti-
vo. “A pintura me proporciona um 
mergulho no subconsciente. Nunca 
sei qual será o resultado, mas sem-
pre encontro paz e leveza no pro-
cesso”, relata.

A entrada no Museu é gratuita e 
o horário de funcionamento é das 8 
às 17h30, de segunda a sexta-feira. 
Endereço: Rua Coronel Celestino, 
75, Centro de Montes Claros.

EXPOSIÇÃO | “Série Ambulan-
tes de Praia”: De 3 a 27 de fevereiro.

EXPOSIÇÃO | “Faces da Arte”: 
De 7 a 27 de fevereiro.

O projeto econômico-social Vale 
do Lítio do Governo de Minas vem 
transformando realidades na re-
gião do Jequitinhonha, desde o seu 
lançamento global em 2023. De lá 
para cá, com a contínua atração de 
investimentos e foco na transição 
energética, empregos estão sendo 

gerados, mais negócios sendo reali-
zados e, principalmente, mais opor-
tunidades estão se abrindo para os 
moradores do Nordeste e Norte de 
Minas Gerais.

E são justamente essas histórias 
de vida inspiradoras e a transforma-
ção econômico-social das cidades 

envolvidas na cadeia produtiva do 
lítio que o concurso Riquezas dos 
Vales quer promover.

RIQUEZAS DOS VALES - O 
prêmio lançado pelo Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Comunicação Social (Se-
com), faz um chamado a cidadãos, 

jornalistas, produtores de conte-
údo, fotógrafos e estudantes para 
poderem relatar e mostrar as mu-
danças na realidade da região.

São nove as categorias pensadas 
para o concurso, partindo do tema 
“Transformação”. Está previsto o 
reconhecimento de três trabalhos 

A escritora Marina Colasanti 
morreu nessa terça-feira (28), aos 
87 anos. A causa da morte não foi 
divulgada, mas ela já vinha com a 
saúde debilitada. O corpo da escri-
tora foi velado no salão nobre da Es-
cola de Artes Visuais do Parque Lage, 
na Zona Sul do Rio de Janeiro, na 
manhã dessa quarta-feira (29), em 
cerimônia restrita a parentes e ami-
gos. Era casada com o poeta Affonso 
Romano de Sant’Anna e deixa duas 
filhas.

Marina Colasanti escreveu mais 
de 70 livros adultos e infantojuve-
nis e recebeu diversos prêmios por 
suas produções, incluindo o Prê-
mio Machado de Assis, concedido 
pela Academia Brasileira de Letras. 
No ano passado, foi homenageada 
como personalidade literária pelo 
Prêmio Jabuti. Seu primeiro livro, Eu 
Sozinha, foi publicado em 1968. Em 
2017, foi lançada sua última obra: 
Tudo Tem Princípio e Fim.

O presidente da Fundação Biblio-
teca Nacional, Marco Luchesi, ressal-
tou o caráter variado e “de altitude” 
da obra de Marina: “Foi mestra em 
todos os campos: no diálogo com a 
gravura, com a pintura, a poesia, o 
romance, a literatura infantil, as nar-
rativas breves e as artes plásticas. O 
Brasil e a Itália perdem um de seus 

maiores nomes. E eu perco, certa-
mente, uma das grandes e queridas 
amigas, no âmbito da literatura, e 
não apenas. Devo a Marina muitos 
passos que tomei, inspirações e par-
tilhas culturais, poéticas”.

A Câmara Brasileira do Livro di-
vulgou nota de pesar, solidarizando-
-se com a família, amigos e leitores 
de Marina Colasanti, “uma das maio-
res referências da literatura brasilei-
ra”. A nota lembra que a escritora 
recebeu nove estatuetas do Prêmio 
Jabuti, “que evidenciam sua grande 
contribuição para a cultura e a lite-
ratura nacional” e celebra sua vida e 
obra, “que são um presente eterno 
para a cultura brasileira e mundial”.

Nascida na cidade de Asmara, 
então capital da Eritréia, Marina tam-
bém viveu na Líbia e na Itália, antes 
de emigrar com a família para o Rio 
de Janeiro na década de 40. Marina 
fazia parte de uma família de escri-
tores e artistas e estudou na Escola 
Nacional de Belas Artes. Além de 
escrever, também ilustrou muitas de 
suas obras.

Ela trabalhou no Jornal do Brasil 
e na Editora Abril e continuou cola-
borando como colunista e cronista 
para diversos veículos ao longo de 
sua carreira. Também apresentou 
programas na extinta TVE e traduziu 

por categoria. Todos os primeiros 
lugares vão receber R$ 30 mil; os 
segundos colocados R$ 15 mil; e os 
terceiros, R$ 5 mil. 

Ao todo, serão R$ 450 mil dis-
tribuídos para valorizar os projetos 
que divulgaram as transformações 
conquistadas pelas pessoas do Vale 
do Lítio, seja nas expressões cultu-
rais, no desenvolvimento econômi-
co ou nas melhorias na qualidade 
de vida.

INSCRIÇÕES - Os interessados 
em concorrer têm até 30/5/2025 
para enviar suas histórias, com ins-
crições feitas exclusivamente pelo 
site www.riquezadosvales.com.br. 
O edital completo também está dis-
ponível na página do concurso. 

As nove categorias são as seguin-
tes, lembrando que serão aceitos 
trabalhos veiculados ou publicados 
a partir do dia 1/7/2024.

AVALIAÇÃO - Cada categoria terá 
uma comissão julgadora que conta-
rá com representantes da Secom, 

além de profissionais do setor de 
Comunicação das Secretarias de 
Estado, Empresa Mineira da Comu-
nicação (EMC) e da Companhia de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(Codemge).

Entre os critérios de avaliação 
estão relevância do conteúdo, 
qualidade técnica, originalidade e 
impacto.

VALE DO LÍTIO - O ‘Vale da Es-
perança’, como também ficou co-
nhecido a partir do lançamento do 
projeto, reúne 14 cidades: Araçuaí, 
Capelinha, Coronel Murta, Itaobim, 
Itinga, Malacacheta, Medina, Minas 
Novas, Pedra Azul, Virgem da Lapa, 
Teófilo Otoni e Turmalina, no Nor-
deste de Minas, e Rubelita e Salinas, 
no Norte mineiro.

Juntos, os municípios abrigam 
a maior reserva nacional de lítio, 
mineral estratégico para a transição 
energética e no desenvolvimen-
to de uma economia mais verde. 
(Agência Minas)

diversas obras italianas para o portu-
guês.

Marina se declarava feminista e 
foi uma das integrantes do primei-
ro Conselho Nacional dos Direitos 
da Mulher. Muitos de seus livros 
refletem sobre o lugar da mulher 

na sociedade e trazem protagonistas 
femininas.

Em entrevista ao programa Trilha 
de Letras, da TV Brasil, em 2019, 
Marina falou sobre a paixão pe-
los livros, que nasceu na infância: 
“Os livros foram o meu colete 

salva-vidas. (...) Lemos muito! Em 
situações, às vezes, adversas, com-
plicadas... E os livros eram uma 
farra! Companheiros de brinque-
do, eram nossa fonte mais rica de 
imaginário”.

Ela preferiu não se definir com 

apenas um estilo literário: “eu sou 
prosa e verso na mesma medida. 
Isso atravessa o olhar. Você tem 
um olhar poético ou não tem um 
olhar poético. É a maneira de apro-
ximar-se do mundo. E eu acho que 
eu tenho os dois”. (Agência Brasil)
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‘Dormi rico e acordei sem 
um centavo': Leandro 
Hassum levou um baque ao 
descobrir que o pai era da 
máfia italiana

Gusttavo Lima presidente? 
‘Revelação espiritual' 
durante internação foi 
crucial para despertar desejo 
pela política: ‘Deus já…’

Beatriz mostra a Beto o nome 
de Geraldo. Eugênia não acredita 
no pedido de namoro de Topete. 
Clarice apoia Bia. Beatriz e Beto 
conhecem Alcina, viúva de Geral-
do. Eugênia diz a Celeste que re-
conquistará Guto. Lígia dá a Beto 
o dinheiro de que precisa para 

comprar as telas de Clarice para Beatriz. Alcina alerta Zélia. Guto nega o 
presente de Eugênia. Carlito flagra Marlene beijando Juliano. Flora chega 
à casa de Zélia.

Leandro Hassum tinha 21 anos quando o pai foi preso por tráfico internacional de 
drogas.

‘Dormi rico e acordei sem um centavo’: Leandro Hassum levou um baque ao desco-
brir que o pai era da máfia italiana

Leandro Hassum fez revelações surpreendentes sobre a história de sua família em 
entrevista ao podcast ‘Tantos Tempos’

Leandro Hassum descobriu, aos 21 anos, que o pai pertencia à máfia italiana
Pai de Leandro Hassum, Carlos Alberto da Costa Moreira passou 11 anos preso por 

tráfico internacional de drogas

Leandro Hassum fez revelações surpreendentes sobre a história de sua família em 
entrevista ao podcast “Tantos Tempos”. O comediante, cuja cirurgia bariátrica completou 
uma década, descobriu, aos 21 anos, que o pai pertencia à máfia italiana. Carlos Alberto 
da Costa Moreira passou 11 anos preso por tráfico internacional de drogas.

“Eu vivi uma família margarina, dormi rico e acordei sem um centavo”, relembrou 
Hassum. O ator relata que teve dificuldades em aceitar que o pai estava envolvido com 
atividades ilícitas. “Um cara maravilhoso, um pai incrível. Quando tudo isso aconteceu 
foi: minha vida até os 21 anos foi uma mentira?”, refletiu.

Leandro fez visitas ao pai na cadeia, onde tiveram uma dura conversa: “Cheguei a 
falar para o meu pai: ‘você destruiu a minha vida’”.

LEANDRO HASSUM RELEMBRA PERRENGUE FINANCEIRO APÓS A PRISÃO DO PAI
Após a prisão do pai, Leandro enfrentou dificuldades financeiras que mudarame todo 

o seu padrão de vida. “Perdi tudo e tive que cair no mundo, fui vender salgadinho para 
pagar meu curso de teatro”, relembra ele, ainda em entrevista ao “Tantos Tempos”.

A dificuldade se estendeu até a chegada da primeira filha. “Eu dividia um miojo com 
a minha mulher para poder comprar fralda. Nunca faltou nada para minha filha, mas me 
doía muito”, expõe Leandro.

Apesar das rusgas, Leandro garante que perdoou o pai e eles mantiveram uma rela-
ção pacífica até a morte de Carlos, em 2014. “Deve ter sido muito difícil pra esse cara 
também. Eu não estou perdoando o que ele fez nessa área penal, hoje não tenho mais 
pena do meu pai ter cumprido pena. Mas ele me ensinou o homem que eu não queria 
ser. Ele me ensinou até no erro”, pontuou.

Gusttavo Lima decidiu se candidatar à presidência após passar três dias internado em 
dezembro do ano passado.

Gusttavo Lima presidente? ‘Revelação espiritual’ durante internação foi crucial para 
despertar desejo pela política: ‘Deus já…’

Gusttavo Lima revelou publicamente a intenção de vir candidato à Presidência da 
República em entrevista ao portal Metrópoles no último dia 02

Gusttavo Lima presidente? A ideia teria sido fruto de uma ‘revelação espiritual’ que 
ele afirma ter tido em dezembro do ano passado

Gusttavo Lima presidente? Novos bastidores foram divulgadas pela colunista Malu 
Gaspar, do jornal O Globo

Gusttavo Lima tem contado a amigos - de dentro e fora da política - que teve a tal 
revelação enquanto estava internado em um hospital

Gusttavo Lima revelou publicamente a intenção de vir candidato à Presidência da 
República em entrevista ao portal Metrópoles no último dia 02. O que ele não contou 
aos jornalistas, no entanto, é que a ideia teria sido fruto de uma “revelação espiritual” 
que ele afirma ter tido em dezembro do ano passado.

Segundo a colunista Malu Gaspar, do jornal O Globo, Gusttavo tem contado a amigos 
- de dentro e fora da política - que teve a tal revelação enquanto estava em um hospital 
de São Paulo por um quadro gastrointestinal. O cantor passou três dias internado e 
recebeu alta na véspera de Natal; 9 dias depois, fez o anúncio público.

Ele relata que, um dia, acordou e sentiu a missão de “fazer mais pelo povo”. Em 
conversas ao telefone com, pelo menos, quatro pessoas, Gusttavo recorreu a termos 
como “conversa com Deus” e “reflexão espiritual” para justificar a decisão. “Deus já foi 
muito generoso comigo, já me deu mais do que eu merecia, tenho que retribuir”, disse 
o sertanejo a um amigo.

Roxelle se oferece para confor-
tar Madalena. Violeta flagra Cacá 
olhando uma foto de Baixinho. Jô 
comenta com Cacá sobre as investi-
das de Gerson em Roxelle. Osmar se 
surpreende ao descobrir que Chico 
está treinando para ser capanga. Jão 
é escolhido para representar sua em-
presa no Congresso de Diversidade 

e Inclusão Corporativa. Neuza e Roxelle implicam com Gigi por causa de 
Bernardo. Roxelle enfrenta Gerson. Belisa pensa em Rodolfo. Os capangas 
de Gerson fotografam Yuki com Bernardo. 

RESUMO DE Novelas
Mavi pede perdão a Luma. 

Daniel tenta tranquilizar Michele. 
Viola se preocupa com a falta de 
notícias de Volney. Marcel e Ro-
dhes ficam surpresos com a de-
cisão de Viola de continuar a tra-
balhar no Violeta. Ísis pede ajuda 
de Leidi para executar seu plano. 

Luma se surpreende ao ver Viola, e as duas discutem. Ao ser demitida por 
Mércia, Viola a confronta pelo sumiço de Volney.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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North Esporte Clube participa do Conselho 
Técnico para definir os grupos do Mineiro 
Módulo II 2025 

Matheus Pereira foi o único jogador a se despedir 
de Diniz: ‘Nosso trabalho foi interrompido’

Brasil é superado por 
Dinamarca e fecha 
Mundial em inédito 7º 
lugar

Nessa terça-feira (28), o presi-
dente do North, Victor Oliveira, e 
o diretor Executivo Marlon marca-
ram presença na sede da Federação 
Mineira de Futebol (FMF) para o 
Conselho Técnico do Campeona-
to Mineiro Módulo II. O encontro 
reuniu os representantes dos 12 
clubes participantes para alinhar 
diretrizes, regulamento e detalhes 
da competição. 

A reunião foi conduzida pelo 
presidente da FMF, Adriano Aro. 
Também participaram outros in-
tegrantes da entidade, entre eles: 
Daniel Las Casas (chefe de gabine-
te da presidência), Gabriel Cunha 

(diretor do departamento de com-
petições), Gustavo Tasca (gerente 
de competições) e Castellar Neto 
(diretor executivo). 

O modo de disputa do campe-
onato foi mantido em relação a 
2024: dois grupos de seis equipes, 
com jogos de ida e volta. As três me-
lhores de cada chave passam para 
a fase seguinte em um triangular 
com turno e returno, onde o me-
lhor time conquista o acesso e vai 
para a final em dois jogos. A última 
equipe de cada grupo na primeira 
fase é rebaixada. Foi decidido que 
os cartões serão zerados ao final da 
primeira fase. Não haverá limite de 

idade para inscrição de atletas. Por 
unanimidade, a divisão dos grupos 
ficou da seguinte forma: 

GRUPO A: Caldense, Mamoré, 
Patrocinense, URT, Uberaba e Var-
ginha. 

GRUPO B: Democrata, Guarani, 
Ipatinga, North, Nacional e Valerio-
doce. 

A competição terá início em 3 
de maio e término em 3 de agosto, 
com jogos aos finais de semana e 
em quatro quartas-feiras. Cada clu-
be apontou seus horários de pre-
ferência para os jogos. A Caldense 
indicou o horário de seus jogos aos 

sábados às 19h e às quartas às 19h. 

O NORTH ESPORTE CLUBE NA 
LUTA PELO ACESSO 

Após a reunião, o presidente do 
North Esporte Clube falou sobre o 
resultado. “Como um dos represen-
tantes do Norte de Minas, o North 
Esporte Clube inicia a temporada 
com um planejamento estratégico 
robusto, reforços de peso e o apoio 
incondicional da nossa torcida. 
Nossa trajetória não é apenas so-
bre competir, mas sobre honrar o 
futebol do interior e levar o nome 
de Montes Claros cada vez mais 

longe”. 
Ele também lembrou que tem 

aliados importantes nessa cami-
nhada. “Com a Arena Credinor 
como palco, estamos prontos para 
receber grandes jogos e vibrar com 
o apoio da nossa torcida que sem-
pre faz a diferença nos jogos. A 
expectativa é alta, e nosso elenco 
está focado para alcançar os objeti-
vos traçados”, concluiu Victor. 

O presidente da FMF, Adriano 
Aro, reforçou o equilíbrio e o alto 
nível técnico da competição: “Este 
ano de 2025, particularmente, o 
campeonato vai ser muito disputa-
do. Tivemos o acesso de Guarani 

e Uberaba, dois clubes de muita 
tradição, de muita camisa, e um 
campeonato que vai obedecer ao 
formato do ano passado. Tenho 
certeza de que todos vão brigar 
de maneira muito aguerrida pelo 
acesso, pois é um acesso muito 
esperado, muito lotado, e temos 
aqui as grandes equipes, todas elas 
reunidas, cada grupo com apenas 
uma vaga. Então, podemos esperar 
um campeonato que será muito 
equilibrado, muito disputado e, 
não tenho dúvida, será um espetá-
culo à parte para o torcedor, para 
aquele que acompanha, gosta e 
quer ver um bom futebol”.

O meia Matheus Pereira foi o 
único jogador do Cruzeiro a se 
despedir de Fernando Diniz, de-
mitido na última segunda-feira 
da equipe após tropeço em casa. 
O camisa 10 lamentou a saída do 
treinador com uma postagem nas 
redes sociais.

“Muito obrigado por tudo 
champs, por toda dedicação e 
empenho sua e toda tua comissão 
desde o primeiro dia que você 
chegou aqui e se doaram por to-
dos nós e pelo clube. Infelizmente 
o nosso trabalho junto foi inter-
rompido. Mas tenho a certeza e 
torço muito para que você conti-
nue sempre tendo sucesso. Você 
é fenômeno champs”, escreveu o 
jogador.

O restante do elenco, no entan-
to, não se manifestou sobre a de-

missão de Diniz. Alguns postaram 
imagens de treinamento e outros 
assuntos nas redes, mas nada com 
relação à saída do treinador após 
20 jogos disputados e um aprovei-
tamento de 35%.

De acordo com informações, 
Matheus Pereira sempre teve boa 
relação com o comandante. Ele, 
inclusive, era um dos jogadores 
que defendia o treinador no vesti-
ário, além de sua filosofia de jogo 
conhecida como “Dinizismo”.

SAÍDA CONTURBADA - O Cru-
zeiro anunciou a saída de Diniz na 
segunda-feira após a equipe em-
patar com o Betim, em casa, pelo 
Campeonato Mineiro. A passagem 
de Diniz pelo Cruzeiro durou 
apenas quatro meses (ele tinha 
contrato até dezembro) e termina 

com resultados decepcionantes.
Foram 20 jogos no comando 

da equipe, com apenas quatro vi-
tórias, nove empates e sete derro-
tas, um aproveitamento de 35%. O 
próprio treinador reconheceu que 
o desempenho foi “muito ruim”. E 
ele foi muito vaiado pela torcida 
celeste nos dois últimos jogos.

Diniz assumiu a Raposa em 
setembro do ano passado, substi-
tuindo Fernando Seabra. A estreia 
foi com empate por 1 a 1 com o 
Libertad, no Mineirão, dia 26, re-
sultado que classificou a equipe 
para a semifinal da Copa Sul-Ame-
ricana. Mas a primeira vitória veio 
somente na sétima partida: 1 a 0 
sobre o Lanús, em Buenos Aires, 
dia 30 de outubro, que valeu vaga 
na final da Sul-Americana. (Fonte: 
Lance!)

Pela primeira vez na fase de 
quartas de um Mundial de Han-
debol masculino, a seleção bra-
sileira lutou, mas não resistiu ao 
favoritismo da Dinamarca, ouro 
em Paris 2024, tricampeã mundial 
e invicta nos últimos 34 jogos. 
Os brasileiros se despediram da 
competição com um inédito séti-
mo lugar, após serem superados 
pelos dinamarqueses por 33 a 21 
nessa quarta-feira (28), em Oslo 
(Noruega).

Apesar do revés, a campanha 
da renovada equipe comandada 
pelo técnico Marcus Tatá já en-
trou para a história. Na primeira 
competição do ciclo olímpico para 
Los Angeles 2028 – a seleção ficou 
fora de Paris 2024 - os brasileiros, 
que nunca haviam vencido duas 
seleções europeias, ganharam de 
três gigantes: a anfitriã Noruega 
(29 a 26), Suécia (27 a 24) e Espa-
nha (26 a 25). Além disso, a vitória 

sobre os espanhóis no último do-
mingo (26) foi a primeira do país 
em uma partida oficial (não-amis-
tosa) de handebol masculino. Pelo 
caminho, o Brasil também despa-
chou o Chile (28 a 24) e até hoje 
só havia perdido para Portugal 
(26 a 20), ainda na primeira fase.

Na partida desta quarta (28), o 
Brasil teve dificuldades no ataque 
e apesar da defesa bem postada, 
viu os adversários abrirem vanta-
gem de 10 a 3 no placar em pou-
co mais de 15 minutos de jogo. 
Na reta final, a oito minutos do 
fim do primeiro tempo, a seleção 
esboçou uma reação, liderada 
pelo lateral-direito Vinícius Ân-
gelo, também conhecido como 
Panda, diminuindo para 15 a 12 
a diferença no placar no fim da 
etapa.

Na volta do intervalo, o jogo 
a Dinamarca seguiu impondo seu 
ritmo, ampliando a vantagem, 

com 10 minutos, Bryan Monte 
marcou com dois gols seguidos 
e reduziu para cinco gols a des-
vantagem brasileira 23 a 18. No 
entanto, os dinamarqueses ti-
nham do seu lado o goleiro Emil 
Nielson - com melhor aproveita-
mento no Mundial e eleito hoje o 
melhor jogador da partida. Niel-
son fechou o gol dinamarquês e 
a seleção seguiu por mais de 10 
minutos sem balançar a rede. 
Enquanto isso, a Dinamarca am-
pliou ainda mais o marcador para 
31 a 19, e administrou o resulta-
do até selar a vitória e a classifica-
ção às semifinais por 33 a 21.

O brasileiro Vinícius Panda foi 
o melhor em quadra, com sete 
gols. Os demais gols da amareli-
nha foram marcados por Bryan 
(três), Rudolph (três), Santista 
(três), Acácio (dois), Jean-Pierre 
(um), Marquinhos (um) e Leandro 
(um). (Agência Brasil)

Daniel Las Casas, chefe de Gabinete da Presidência FMF 
junto do diretor Executivo do NEC, Adriano aro,  presidente FMF; 
Castellar Neto, diretor Executivo e Victor Oliveira, presidente do 

North Esporte Clube (NEC).
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BRETAS E BH

O HIPERMERCADO BH pelo visto estará mesmo comprando a 
rede dos BRETAS, as negociações vêm aumentando. Pena que com 
isso fechará mais concorrências. Aliás não tenho visto diferenças 
absurdas dos mesmos produtos nos Supermercados da cidade.

BRASIL E VENEZUELA

EX-COMPANHEIROS, LULA E NICOLÁS Maduro não se falam 
desde antes da fraude nas eleições na Venezuela. Nesse período, a 
negociação da bilionária dívida do país vizinho com o Brasil tam-
bém ficou empacada. De agosto a dezembro, o rombo cresceu 39,7 
milhões de dólares, quase 240 milhões de reais. Ao todo, o calote já 
supera 1,7 bilhão de dólares, segundo a Fazenda, mais de 10 bilhões 
de reais na cotação atual.

DETERIORAÇÃO INSTITUCIONAL 

O PRESIDENTE LULA TEM SIDO MUITO ‘esquivo’ com a situ-
ação na Venezuela. Tem de deixar de falar, tem de fazer, já não há 
desculpas. Pelo menos isso é o que pensa e diz Juan Guaidó, ex-líder 
da oposição venezuelana. Já Luis Stuhlberger, executivo chefe da 
Verde Asset Management, diz: “É difícil ver alguma melhora. Con-
sigo ver uma deterioração institucional na maneira de o presidente 
Lula governar junto com o Judiciário”.

CHUVAS BEM-VINDAS

AS CHUVAS QUE CONTINUAM caindo neste seco sertão traz al-
guns transtornos, mas tudo isso porque o homem sempre invade as 
margens dos rios. Por outro lado, beneficiam o nosso rico solo que 
sempre sofreu com as estiagens. E como estou falando em chuvas, 
continuamos vendo lideranças reunidas para resolveram as ques-
tões das barragens com obras paralisadas. Só no PROJETO JEQUI-
TAÍ, já se vai meio século de promessas e até hoje nada. Só ficam 
mesmo nas promessas dos políticos.

TRANSPARÊNCIA

NÃO ENTENDI O PORQUÊ várias empresas governamentais, reti-
raram do ar o sistema de transparecia dos salários dos funcionários. 
Estão escondendo quanto ganham. No ano passado descobriram 
um funcionário da nossa Câmara Municipal com salário mensal de 
R$40 mil. Como ele, estou sabendo que existem outros funcionários 
públicos com salários de marajá que nem trabalham e só assinam 
ponto e vai embora. Onde anda a fiscalização?!

GASTANÇA

OS OPOSICIONISTAS QUEREM APROVEITAR fevereiro para fa-
zer uma varredura nos gastos do governo. Se houver qualquer coisa 
acima dos um doze avos permitidos, vão botar a boca no trombone 
pedindo o impeachment de Lula por pedalada, ou seja, gastar sem 
cobertura orçamentária. Foi isso que derrubou Dilma Rousseff. Só 
tem um probleminha: Não há qualquer clima nos presidentes da 
Câmara e do Senado para levar isso adiante.

FRENTE A FRENTE

US$ 2,71 TRILHÕES: Foi a arrecadação federal em 2024. 
Segundo a Receita Federal, trata-se do maior valor real (ou seja, cor-
rigido pela inflação) desde o início da série histórica, em 1995. Esse é 
o governo que mais aumentou impostos em toda a história da Repú-
blica brasileira. Também é o campeão da gastança.

O PREFEITO GUILHERME GUIMARÃES está ven-
do como é querido por todos, pois sempre quando aparece em pú-
blico é festejadíssimo com muitos admiradores fazendo self. O povo 
confia em nosso Prefeito e nas obras importantes que serão realizadas 
em sua gestão.

O PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO dos Delegados 
da Polícia Federal, Luciano Leiro, afirmou em entrevista que se a PF 
fosse uma empresa, seria “bastante rentável”. Ele aponta a vultuo-
sa quantia retirada do crime organizado para os cofres do governo. 
“Nosso orçamento para 2025 é de apenas R$ 1,5 bilhão. E somente 
no ano passado, recuperamos mais de R$ 4 bilhões em apreensões”, 
pontuou.

A DESAPROVAÇÃO DO GOVERNO é cada vez mais 
ampla que a aprovação, e é o próprio Lula que causa isso, ao criar 
expectativas, como a da picanha ou da viagem aérea para os pobres. 
Quem não consegue chegar sequer à laranja e votou em Lula à espera 
de vida melhor, agora, sente raiva.

VAP VIP

E LÁ SE VÃO 60 ANOS escrevendo diariamente colunas em 
jornais e revistas, jornais não somente daqui de Moc, mas 
também de Belo Horizonte, no “Diário de Minas” de Januá-
ria, Jornal de Minas de Afonso Paulino e jornal “Hoje em dia” 
durante décadas. Nas telinhas da TV Montes Claros, filiada 
à TV Bandeirantes. Depois a Globo e TV Cultura/TV Geraes. 
Tive o privilégio de ter o primeiro ao vivo logo que a TV Mon-
tes Claros entrou no ar em 1980. Inexperiente e trêmulo en-
frentei a câmara e o programa “Caderno de Notícias” que fez 
um estrondoso sucesso aqui em Moc e toda região. Mas só 
parei de fazer programa de TV na Pandemia. Graças a Deus 
fiz história também neste setor. Vejam esta foto da época eu 
fazendo pose ao lado da velha câmera.

OUTRO MOMENTO MARCANTE foi quando recebi a ME-
DALHA JK em Diamantina das mãos do então Governador 
Alberto Pinto Coelho e da filha de JK Maristela Kubitschek.

GRUPO DE AMIGOS VERDADEIROS, que sempre me 
prestigiam na famosa FEIJOADA DO THEO que se tornou 
mesmo uma grife. Este ano teremos um evento ainda maior, 
pois estarei dando início ao meu Jubileu de Diamantes que 
terá a festa oficial em noite de gala quando setembro vier. A 
“FEIJOADA DO THEO” vai acontecer dia 26 de abril no “Mi-
rante Eventos”.

EU FOTOGRAFEI O RENOMADO JORNALISTA Paulo Cé-
sar Oliveira recebendo o carinho da sua tia que ele consi-
derava como sua segunda mãe. A inesquecível Dona Marina 
Lorenzo Fernandez Silva.

ESTA É DAS ANTIGAS: SAULO WANDERLEY com este jor-
nalista e o inesquecível Waltinho Fernandes.

NOVO PAR EM NOSSO CIRCUITO: Cozin Borborema e a 
bela Nádia Versiani Mota.

COMO SEMPRE DIGO é bonito ver a união da família que 
trabalha e vence com os filhos no mesmo ramo. Por isso 
mesmo vou destacar hoje essa matriarca que é Maria Luiza 
Ferreira Rocha, chamada carinhosamente de ISA, nome das 
cinco lojas que ela comanda com o filho Emílio. Este gru-
po está festejando 40 anos de sucesso em nosso comércio. 
O outro filho Guilherme (Gir) é proprietário das duas lojas 
masculinas mais elegantes do norte de Minas que é a GUIFT 
onde sempre renovo meu guarda-roupa. Na foto Isa toda or-
gulhosa com seus filhos vencedores Gui e Emilio.

WAGNER GOMES ESTEVE aniversariando cercado pela 
sempre linda esposa Marinilza Mourão Gomes, os filhos e 
netos.

NESTA RETROSPECTIVA DO “JUBILEU DE DIAMANTE” 
estou aí em Ouro Preto recebendo a primeira Medalha da 
Inconfidência ao lado do Deputado Gil Pereira... Graças a 
Deus as inúmeras comendas que recebi do Governo Mineiro 
entre outras significam a minha vitória no jornalismo.


